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◆会長挨拶 

会員の皆様 新年明けましておめでとうございます。本年もよろしく

お願いいたします。 
さて、2016年、今年は「申年」でございます。皆様この「申」ですが、

なぜ漢字の「猿」ではなく「申」なのか知っていますか。お正月、年

賀状を見てふと不思議に思い、色々調べてみました。 
まず十二支の歴史ですけど、今から3,000年以上前の昔の中国で作ら

れたのが元となっているそうです。それが日本に 550～600 年頃伝え

られ、江戸時代に入り庶民の間に広く知られるようになったと知りま

した。そして、その干支は実は農業と関わりが強く、農作物を育てる

季節や天候の目安すなわち暦として利用していたのであります。そし

て又、干支の十二支は農作物の成長過程を 12 段階で表した意味を持

っており、「申」は十二支の 9 番目でその意味は「伸ばす」で「草木

が十分に伸びきった時期で、実が成熟して香り味がそなわり固く殻に

おおわれていく時期を言います。ちなみに干支の 1番目の「子（ね）」

は「増える」で、これから子孫を増やそうとするタネ「種子」の時期

を表し、12 番目の「亥（い）」は「とざす」という意味で新たな生命

「子」が宿りエネルギーが収蔵されている時期だそうです。で、なぜ

干支の「申」が「猿」ではなく「申」なのかという事ですけど、実は

「申」と「猿」とはまったく関係が無いそうです。いや無いのだとの

こと。ある有力な説として、干支の十二支を広く庶民にも理解しても

らうためにわかりやすくするために「申」には動物の「猿」を割り当

てたといわれているそうです。我々は干支の十二支は動物の干支と思

い込んでいるのですが、そうではなく干支の十二支はその昔、農業に

利用され、農作物の生産に関わる暦として利用されていて、その暦で

ある十二支を広く庶民に理解してもらうため、12種類の動物を割り当

てただけで「申」と「猿」はまったく関係ないとのことです。縁起の

源かつぎと言う面で言えば「サル」は「去る」と言う意味を表し「悪

いことが去る」や「病が去る」などと言い、サル年は良いことや幸せ

がやって来る年とも言われ「申年に赤い下着を着けると病が治る」と

か「元気になる」とか言われ、赤い下着は縁起物だそうです。 

◆入会式 

紹介者 今井会員：辻さんは倫理法人

会で一緒に勉強してきた方で、まじめ

で非常に熱心に仕事に打ち込まれてい

ます。今回お誘いしたところ、快く入

会していただきました。今後とも仲良くしていってください。 
新会員 辻 幸雄さん： (株)グラント北陸の辻と申します。私自身、

生まれ年も入れると７回目の干支です。今井さんとは２０年来の付き

合いで倫理法人会でもついてきた。住まいは金沢の北部だが、１０年

前に白山市に本社を構えた。従業員は約９０名。家電に入っている基

盤の製造を行っている。品質はミス、手抜きのできない商品で、人生

の最後にそんな仕事に出会えてよかった。妻は会社で経理を担当して

おり、息子、娘も一緒に働いている。今回、新会員になったことを誇

りに思い、恥じないよう精進していくのでよろしくお願いいたします。 
紹介者 米光会員：中島さんは故佃正人会員のお姉さんで、今からRC
で活躍するはずだった正人君の遺志をついでRCに入ろうと決められ

た。突然の逝去のため、会社自体もどうなるかわからない状況だった

が、従業員からも是非ということで、育子さんが全部引き受けた。社

長としてもまだ右も左もわからない状態なので皆さんのご支援をお願

いいたします。 
新会員 中島 育子さん：ツクダ自動車の社長の中島です。お世話に

なっている米光さんからご紹介いた

だき、先代社長の遺志を継ぎ、活動

を一生懸命していきたいと思ってい

ます。また、皆さんとの親睦も深め

ていきたいと思います。みなさまの

ご指導、ご鞭撻よろしくお願いいた

します。ありがとうございました。 

◆伝達式ポールハリスフェロー 西田会員 

◆お小遣い贈呈 ダニエル・マティウス君 

 皆さん、Happy New Year！冬期休暇は楽しかった。福田さんの

家族が帰ってきた。息子も娘も良い人です。そして友達と金沢へいっ

て買い物をした。土曜日は福田さんと東京に行きます。お小遣いあり

がとうございます。 

◆RC友の会紹介 福田委員長 

 あけましておめでとうございます。先にダニエルの話をします。東

京にいる次男が正月に帰ってこなかったので、孫にお年玉を上げに土

曜日に東京に行ってきます。三男のダニエルと一緒に新幹線に乗って

行きます。ダニエルのヒアリングはバッチリでいうことは理解してい

ます。話も５か月にしては素晴らしい。放課後はトレーニングとして、

プールで３キロ、７キロと泳いで疲れて帰ってきます。スポーツも勉

強も本当に頑張っています。 
 辻さん、中島さん入会おめでとうございます。新会員ということで、

「ロータリーとは」誕生や会について書かれていることを読み上げま

す。また、日本のRCの成り立ちについても書かれています。２６１

０地区の記事の紹介（金沢百万石 RC）また、ポリオ撲滅まであと少



しになっていますが、ここで気を抜くことはできません。 
 ここでクラブの再点検として、全員に当てはまることだが、来年の

会長、幹事にお願いです。RC は７月はじまりなので、４月からは国

際RCの定款等変わっていっている点のチェックをお願いします。そ

れに伴ってクラブ定款、細則についてのチェックもお願いします。 

◆幹事報告 

●ガバナー事務所 12月25日 書き損じハガキキャンペーン、日台R

親善会議 合同例会のお願い、R 財団クラブ全員寄付への御礼、日

台ロータリー親善会議 第2回実行委員会開催のご案内 福田 裕

様宛が届く。 

●ガバナー事務所 1月5日 バギオだより第52号、財団室NEWS 1

月号、1/31 来日交換学生オリエンテーション開催のご案内 永瀬 

喜子様宛が届く。 

●ガバナーエレクト事務所 1月5日 2016-17年度 地区委員会運営

方針ご提出のお願い 小柳 善裕様宛が届く。 

●ガバナー事務所 1 月 6･7 日 2015-16 年度派遣交換留学生 埴岡 

勇太郎君の2016年1月分月例報告、2/20 米山奨学生3月期間終了

者歓送会のご案内 福田 裕様宛が届く。 

◆委員会報告 炉辺委員会 五十嵐委員長 

前期炉辺会合は１２月２２日までに６班すべて終了した。５班リーダ

ー竹田会員が病気療養中のため、川下会員に依頼してある。後期も開

催してください。 

◆プログラム 【会長の時間】 

今日は今井パスト会長から教えて頂いたすばらしい話を紹介します。 
私が会長エレクトの時、会長としての心構えのレクチャーを受けた時

の話です。副会長からエレクト、そして会長へとの道筋で、自信も無

く不安な気持ちでいた時に、今井さんはこう言いました。「皆が山本君

を会長としてお願いしたんだから」素直に受け入れなさい。 
本人にとっては不安に思うことがあるとは思うが、皆が今の貴方が一

番ふさわしいと思っているから貴方に会長という役職を頼むのであっ

て、又皆も協力しようと思う気持ちがあふれている。今更不安だから

と言って断ることはできないでしょう。ここは一つ腹をくくりなさい。

そして、例会の会長の挨拶の時は何を話してもいいんだけれどＲＣの

例会なんだから必ず一つはロータリーの事を話しなさい。と教えられ

ました。今井さんの話の中で私はある言葉が浮かんできました。「ロー

タリーにはノーは無い」です。誰しもが耳にしたかと思います。考え

方を替えると何でも「イエス」で根性良しにも思えて、違和感を持っ

ていました。嫌なことでも苦手でも努力し頑張ることで成長する。つ

まりＲＣは自分磨きの場である。すべて自分自身のためなんだと、だ

からロータリーにはノーは無いということです。 
このロータリーは自分磨きの場であると言うことについて、ＳＡＡの

池元さんの話です。ＳＡＡをお願いに行った時、最初は断られました。

今年は、５ＲＣ合同例会が当クラブの当番で、池元さんは５ＲＣの大

勢の前で話すことすらできない。ＳＡＡなんてとんでもないと。 
私は橋本さんにこの話をし、池元さんを助けてほしい。特に５ＲＣの

例会の日は何が何でも欠席はしないで欲しいと言うことで、副ＳＡＡ

を受けていただき、池元さんにＳＡＡを受けていただきました。11月

12日の５ＲＣ合同例会1週間前まで池元さんは私はできない。無理無

理と言っていましたが、皆様ご存知の通りみごとＳＡＡやっていただ

きました。終わってから池元さんによかったよと話をしましたら、始

める前の不安な気持ちが今は充実感と自信へとつながっているようでした。 
まさに池元さんは苦手なことを克服し成長しました。最近お聞きした

んですが商工会婦人部の会長さんにとのご指名もあったそうで、池元

さんの今後のご活躍を期待しています。 
ご存知のようにＲＣには自分で手を上げて入会は出来ません。ＲＣの

役職もそうです。会員の皆様から推薦、そして選挙、同意を持って役

職となるのです。私たちは選ばれてＲＣの会員になったんです。ＲＣ

は自分を磨く所、人生の道場だと言われています。今井さん的には「ノ

ー」と言わないのが常に自分のためである。ＲＣで「ノー」と言うの

はもったいない。言葉の深さを今井パスト会長から教わりました。今

井さんありがとうございました。 

◆出席報告 

●出席率７５．６８％ ●会員 36名●出席者 28名 
●ﾒｰｷｬｯﾌﾟ出席 0名  
●出席免除者 4名（今井欣也・中川昭栄・浅野昭利・加藤 功） 

◆ニコニコボックスの発表 

●山本  篤会長／新年おめでとうございます。本年もよろしくお願

い申し上げます。 

●西川 隆司幹事／明けましておめでとうございます。今年もよろし

くお願いいたします。 

●今井 欣也／明けましておめでとうございます。新年にお二人の新

会員をお迎え出来て大変嬉しいです。 
●福田  裕／辻様、中島様、ご入会おめでとうございます。職業を

代表して活躍してください。 

●中川 昭栄・加藤  功／今年もよろしくお願いします。新会員の

皆様、よろしくお願いします。 

●米光 利也／新年おめでとうございます。本年もよろしくお願いし

ます。新年に相応しい新会員の辻様、中島様、ロータリアンとして

一緒に楽しくやりましょう。 
●山内  隆／新年おめでとうございます。新たな気持ちでスタート

しましょう。辻様、中島様、入会おめでとうございます。よろしく

お願いします。 
●池元 ことみ／皆様、明けましておめでとうございます。今年もど

うぞよろしくお願いいたします。辻様、中島様、ようこそ我が白山

石川ロータリークラブへ! 
●小路 昌弘／明けましておめでとうございます。辻幸雄さん、中島

育子さん、ご入会おめでとうございます。よろしくお願いします。 
●浅野 昭利／誕生日祝い、いただきます。 
●多田  茂／明けましておめでとうございます。今年もよろしくお

願いいたします。誕生日祝ありがとうございます。 
●新田 千鶴子／明けましておめでとうございます。新会員のお二人

の方、ありがとうございます。今年はもう少し出席できるように心

掛けます。 
●武藤 一彦／今年もよろしくお願いいたします。今週火曜日に急遽、

横浜に行って来ました。「おば」の葬儀の為でしたが、いとこ達と久

しぶりに昔の話をして帰って来ました。「おば」さん、ありがとうご

ざいました。 
●永瀬 喜子／新しい年を迎えました。笑顔でいられるシーンがいっ

ぱいの年でありますように。 

●安田 晶一／明けましておめでとうございます。今年もよろしくお

願いします。昨年12月28日に3番目の孫ができました。 
●五十嵐 隆介／明けましておめでとうございます。今年もよろしく

お願いします。 

本日合計 22,000 円  今年度累計 520,600 円 


